

REPORTAJE

# La vida sobre ruedas

Manuel Ruiz, que sufre una lesión medular, preside la asociación de parapléjicos

**S**ON más de ochocientos en toda la Región, la mayoría víctimas de accidentes de tráfico, y sólo una pequeña parte acaba de constituirse en asociación regional de parapléjicos, con la intención de luchar contra todas las barreras, arquitectónicas y psicológicas.

MARIA CUCHILLO  
MURCIA

Vivir en una silla de ruedas es sólo 'vivir', entre comillas. Para qué me voy a engañar diciendo que lo he superado, si es mentira. Hace un tiempo sí decía que ya lo había asumido, pero aquí está siempre la silla de ruedas para recordármelo. No hay frustración en las palabras de Manuel Antonio Ruiz; sólo franqueza a la hora de explicar la realidad de una lesión modular que le ha paralizado el 80% de su cuerpo, de cintura para abajo, a consecuencia de un accidente de tráfico.

En su misma situación -calcula- habrá alrededor de ochocientos personas en Murcia, parapléji-

cos o lesionados medulares, aunque no es posible ofrecer una cifra real debido a la ausencia de estadísticas oficiales. En su empeño está el tratar de reunirlos a todos en la asociación que se constituyó el pasado martes y de la que es presidente -Aspayn-, que ya funciona en otras comunidades autónomas.

Manuel vino a Murcia, junto a su mujer, Concha, buscando algo del calor humano que no encontraban en Madrid, y lo hallaron en la huerta, en Santa Cruz, donde de la menor carestía de la vida les permite mantenerse con el sueldo de Concha como enfermera en la *Arrixaca*. «Al llegar me despertó curiosidad que no existiera aquí Aspayn, puesto que una ciudad



Manuel Antonio Ruiz, en las cercanías de su vivienda de Santa Cruz. / TITO BERNAL

como ésta, aunque sea chica, tiene accidentes de tráfico».

Este psicólogo mejicano nacionalizado español quisiera acabar con algunos tabúes que afectan a las personas que, como él, están condenados a moverse sobre una silla de ruedas. «No hay que engañarse», dice, cuando se refiere a la imposibilidad de recuperación a través de la rehabilitación, ni siquiera con una intervención quirúrgica.

También respecto al desarrollo de la sexualidad: «Hay formas para que un minusválido pueda tener hijos y relaciones sexuales sa-

tisfactorias en la pareja, aunque la mayoría de la gente crea que no es posible porque no podemos mover las piernas». Manuel Antonio conoce los tratamientos para la paternidad que se desarrollan en el centro hospitalario de parapléjicos de Toledo, donde dice que acuden muchos murcianos que padecen lesiones medulares.

Ahora, instalado en Murcia y constituida la asociación, tiene la intención de preparar oposiciones para conseguir una plaza en la Administración y desarrollar, a la vez, una labor de asesoría psicológica en el seno de Aspaym, aun-

que sigue recordando con añoranza sus tiempos de periodista en Méjico, cuando el accidente truncó su debut en la televisión.

Las primeras metas propuestas por la asociación son la eliminación de las barreras arquitectónicas -«aunque Murcia es una ciudad con más facilidad para el desplazamiento por las calles», la formación de especialistas y centros de rehabilitación y las ayudas para adquisición de material ortopédico. Sólo una silla de ruedas eléctrica puede costar alrededor de un millón de pesetas.

**VENDO IMPORTANTE OBRA DE JOSE ALARCON, PINTOR MURCIANO SIGLO XIX**  
Teléfono (96) 585 09 39

**FRUTAS ESTHER, S.A.**  
Por acuerdo adoptado en Asamblea Universal de 25 de enero de 1992, FRUTAS ESTHER, S.A., amplía su objeto social a: Manipulación, comercialización y exportación de fruta fresca en general, así como el arrendamiento y explotaciones de fincas rústicas y sus productos.  
Lo que se hace público a los pertinentes efectos legales.  
El Administrador

## BODAS DE PLATA EN EL COLEGIO DE LA SENDA DE ENMEDIO

Las religiosas de Jesús María del Colegio de Ntra. Sra. de la Fuensanta de la Senda de Enmedio, con motivo de celebrar el 25 aniversario de la fundación del centro, invitan a todas las antiguas alumnas y antiguos alumnos y padres de familia a la Eucaristía de acción de gracias y convivencia que tendrá lugar el próximo sábado día 1 de febrero a las 11 de la mañana en la capilla del colegio. (R.P.)

## REVISSETO, S.A. Canje de títulos

Como consecuencia de la adaptación de Estatutos de esta Sociedad a la nueva Legislación sobre Sociedades Anónimas, en la que asimismo se ha acordado renunciar a su carácter de laboral que ostentaba, las acciones serie "B" (para socios trabajadores), actualmente en circulación, representativas de su Capital Social, han pasado a ser de clase única y sin serie específica, por lo que la Junta General de Accionistas, en su reunión de fecha 30 de diciembre de 1991, en la que se acordó lo anterior, adoptó asimismo el acuerdo unánime de proceder al canje de los antiguos títulos por los nuevos. Lo que se pone en conocimiento de todos los socios de esta Sociedad, a los efectos del Artículo 59 de la Ley de Sociedades Anónimas, para que en el plazo de 40 días, a partir de la fecha del último diario que publique este anuncio, procedan a depositar sus acciones en el domicilio social para la finalidad indicada.

Murcia, 15 de enero de 1992. El Secretario del Consejo de Administración: Antonio Torrecillas Lozano. V.º B.º, el Presidente: Vicente Martínez Pareja.

entre con **2 millones**  
EN ALTORREAL



## residencial altavista

4 dormitorios, buhardilla, solárium, garaje, jardín, piscinas y calefacción central

Sobre el nuevo campo de Golf, a tan sólo 10 minutos del centro de Murcia

Pistas deportivas • Club social • Transporte Centro escolar • Parque infantil • Golf

Visite nuestro chalet piloto decorado, incluso sábados y domingos

Para mayor información llame a los Tlfno.: 21 20 62 - 63 ó 21 28 64

Plaza Mayor, 2 - Bajo. MURCIA

Teléfono chalet piloto: (908) 66 23 19

**mc/1000,10**  
técnicas de construcción

